

**LA CARNE DE POLLO...** es la más saludable, la más económica entre las carnes y por ello es la de mayor consumo en el mundo. Por eso se le llama al pollo "el rey de las mesas".  
Pues ya lo sabes : a comer pollo que no daña a la salud como puede dañar la carne de vacuno, de cerda... (que conste que yo no tengo granja de pollos de engorde ni nada por el estilo : solo te aconsejo mirando tu salud).

**EL TABACO MATA LENTAMENTE,** pero como yo no tengo prisa ninguna en morirme...(así dice el chiste). Pero es verdad : 52.000 personas mueren en España cada año a consecuencia del tabaco a más que, a pesar de que en España está más barato que en cualquier país europeo, su gasto, con el tiempo, arruina el bolsillo aunque "poco a poco" por el vicio. En Francia han duplicado el precio en menos de dos años para motivar a que se deje de fumar porque allí mueren más de 100.000 al año . Y no es mala medida por cuanto ha surtido su efecto y muchos franceses ya casi no fuman.

**DE MIEL Y DE ABEJAS**

Una abeja, en toda su vida, produce algo así como una cucharadita de miel (tamaño cucharadita de café) por lo que, para producir un kilo de miel son necesarias del orden de 2.500 abejas que recolecten el néctar de casi 4.000 flores. Claro que la producción de una colmena varía según sea el territorio y la floración donde las abejas se "mueven". Hablamos de un estado normal de las cosas, para hacernos una idea.  
Y...hablando de miel, hay un santo al que se le da la categoría de "melífero" y, según el diccionario de la RAE :  
**MELÍFLUO** : que tiene miel o es parecido a ella en sus propiedades : dulce, delicado, suave y tierno en el trato o en la manera de hablar.  
Y nos referimos a S. Francisco de Sales (fiesta el 24 de Enero). Precisamente por su forma de ser S. Juan Bosco lo eligió como patrono de sus salesianos y de ahí la palabra que los identifica:  
**SALES-IANO** tratando de inculcar en sus religiosos las virtudes de bondad y dulzura que adornaron la vida de S. Fco. De Sales para así educar mejor a los niños y jóvenes : " no con palos y castigos sino con palabras y buenos modales", es decir, con bondad y dulzura, la dulzura de la miel.



**DOMINGO IIº  
TIEMPO ORDINARIO  
CICLO A**

Juan presenta a Jesús  
Ante sus paisanos :  
es el **HOMBRE JESÚS**  
y es **EL HIJO DE DIOS**.  
Por eso Juan repite hasta  
dos veces que "no le  
conocía" . Si que le cono-  
cía como "hombre" pues  
era su primo, pero ahora

y ya lo conoce como "Hijo de Dios". El Espíritu se lo reveló. Y Juan lo presenta en su dimensión más real: el **CORDERO QUE QUITA EL PECADO DEL MUNDO**.  
Lo de **CORDERO** hace referencia a su muerte en la cruz. Mediante su muerte en la cruz, este hombre "Hijo de Dios" va a quitar el **PECADO DEL MUNDO**.  
¿Qué pecado?. En singular y abarcando la causa de todos los pecados que no es otra que la condición del hombre a pecar que es la causa de todo pecado.  
Jesús y solo Jesús es capaz de "quitarnos" el pecado que nos rodea.  
Jesús no se predica sí mismo sino el Reino de Dios que es paz ,fraternidad, libertad, justicia, perdón y, sobre todo, amor...

**.ST. .S .L C.RD.R. D. D..S**

**UNA BUENA ENSALADA "FRATERNA"**

Hablando de S. Fco. de Sales como "santo de la dulzura" allá va este escrito sobre él.  
Tenía otros dos hermanos que se llamaban Juan y Luis. Y estos dos, junto con Francisco, extrañaban a la gente por lo bien que se llevaban entre sí, cuando eran de caracteres radicalmente distintos.  
Y Francisco lo explicaba así :  
"lo que ocurre es que entre los tres formamos una buena ensalada: Juan, que es más áspero, es el **VINAGRE**. Luis, más gracioso y festivo, es la **SAL**. Y yo, que soy más paciente, yo soy el **ACEITE** . Y, si faltara algún ingrediente, el sabor ya no sería nunca el mismo."  
Así, entre los tres hacían una "ensalada fraterna".

## EL ABUELO VALENTÍN (2)

Y que no es otro que el Sr. Valentín de la Iglesia el que, tras pasar su infancia por colegio donde estaban niños sin padres, recaló en El Cubo donde se casó el 7-sep-1.892 con Isidra Tapia Cuadrado, él de 29 años y ella de 19 e hija de Nicolás y Micaela, todos ellos de este pueblo a excepción de Valentín que era de Poveda de las Cintas.

Valentín e Isidra se casaron el 7 de sept. del 1.892 y tuvieron cuatro hijos, a saber:  
-Isabel, Valeriano (Severina), Everilda (Remigio) y un Juan José que falleció de pequeño. Y si a Valentín le "azotó" la vida desde el mismo momento de nacer, otro golpe le dio la vida al ver morir a su esposa sin haber cumplido los 30 años y con los hijos pequeños. Isidra falleció el 5-jun.-1903.

Vivieron sus padres: Nicolás que falleció el 10-jul.-1.907 con 67 años y su madre Micaela con 82 años el 23—En.- 1.924 que falleció ésta según el médico de entonces "a consecuencia de la vejez".

Todavía nos imaginamos (lo vimos) al Sr. Valentín en torno a la iglesia o sentado en las escalinatas de la cruz de la plaza, enjuto él

y de muy pocas carnes con calzón de la época muy ajustado y el blusón suelto...una estampa típica de esta tierra y por aquel entonces. Y el Sr. Valentín "de la iglesia" (y nunca mejor dicho porque la "iglesia" lo acogió y le dio este apellido y que es el que consta oficialmente) llegó a vivir la friolera de 90 años y falleció el mismo día de Navidad del año 54 y fueron testigos de su muerte y entierro Fabián Vicente, Ángel Hernández y Gerardo Hernández.

Pues que este sea un homenaje y un recuerdo cariñoso para el Sr. Valentín. Que pudo haberse llamado Valentín por cuanto aquel día que nació celebraba la iglesia a dos santos con este nombre o, seguramente, porque su madrina soltera se llamaba Valentina (González) y esto tal vez sea lo más probable. ??



- 1.- Buscamos a un varón.
- 2.- El 6º de 8 hermanos/as, y no el 5º de 7.
- 3.- El 4º de 5 hermanos varones
- 4.- Padres, abuelos y padrinos, todos de El Cubo menos su abuela materna.
- 5.- Sus padres no se casaron en El Cubo.
- 6.- Su padrino era "jornalero" y por indicación de la familia le puso al niño el nombre del abuelo paterno.
- 7.- El niño era el último de una "quinta" posterior a la guerra civil.
- 8.- Se bautizó el día primero de otro año.
- 9.- Aquel año nacieron 36 niños/as en El Cubo.
- 10.- Los monaguillos de su bautizo, Julián Vicente Muñoz y Acacio.
- 11.- De sus 8 hermanos/as, al día de hoy (1-7-19) viven la mitad. En El Cubo, habitualmente solo uno.
- 12.- La mitad de sus hermanos hoy tendrían más de 80 años.

## Y VA DE SANTOS (1)

En octubre pasado, y ya celebrada la fiesta de Sta. Teresa, próximos a la de TODOS LOS SANTOS, salieron todos ellos de su "escondite" para pregonar su santidad: la Virgen en sus múltiples advocaciones (Fátima, Inmaculada, Soledad, a más de la del Rosario, Piedad y Ntra. Sra. de la O y de los Ángeles ya en sus altares), el Nazareno con su cruz, El Resucitado y el Sdo. Corazón, San Isidro con sus bueyes, Sta. Teresa con su pluma de escritora, S. José por partida doble, San Antonio, y San Sebastián con todas las flechas clavadas en su cuerpo...todo ello como mensaje de santidad, una santidad también al alcance de nuestra mano. ¿No era la FIESTA DE TODOS LOS SANTOS? ¿porqué iban a faltar ellos?